



**Clemens Baumgärtner**  
Referent für Arbeit und  
Wirtschaft

- I. An die Vorsitzende  
des Bezirksausschusses 05  
Au-Haidhausen  
Frau Adelheid Dietz-Will  
Friedenstraße 40

81660 München

Datum  
05.11.2019

**Verschmutzungsproblem Bushaltestelle Aurbacherstraße  
(Punkt 3 des Antrags)**

Antrag Nr. 14-20 / B 06598 des Bezirksausschusses des 05. Stadtbezirks vom 17.07.2019

Sehr geehrte Frau Dietz-Will,

der Bezirksausschuss beantragte am 17.07.2019 unter Punkt 3 das Anstoßen eines Lösungsprozesses für das Verschmutzungsproblem, das sich in der Aurbachstraße / Welfenstraße darstellt, jedenfalls für die Bushaltestelle sowie die Baustelle.

Es handelt sich um eine laufende Angelegenheit im Sinne des Art. 37 Abs. 1 Nr. 1 der Gemeindeordnung. Zuständig ist daher der Oberbürgermeister, der mein Referat mit der Beantwortung beauftragt hat.

Wir haben die Stadtwerke München GmbH (SWM)/ Münchner Verkehrsgesellschaft mbH (MVG) um Stellungnahme gebeten, die Folgendes mitgeteilt haben:

„Die Bushaltestelle Aurbacherstraße ist in beide Fahrtrichtungen mit einer Wartehalle und einem Abfallbehälter der Fa. DSM Decaux ausgestattet.

Seit Eingang des Anliegens zu Beginn des Monats August wurde die Bushaltestelle wiederholt durch den Reinigungskontrolldienst der SWM/MVG angefahren und der Reinigungszustand geprüft. Da im August die Ferien-/ Urlaubszeit war, wurde der Kontrollumfang auch auf die zwei Wochen seit Wiederbeginn der Schule erweitert.

Bei keiner einzigen Prüffahrt (Präsenz vor Ort jeweils zwischen 07:00 Uhr und 14:00 Uhr) konnten größere Verschmutzungen innerhalb der Wartehalle oder überfüllte Abfallbehälter festgestellt werden.

Die Bushaltestelle Aurbacherstraße befand sich bezogen auf den Verantwortungsbereich der SWM/MVG bzw. DSM Decaux in einem ordnungsgemäßen Zustand.“

Zur allgemeinen Reinigung auf öffentlichem Grund haben wir des Weiteren das Baureferat um Stellungnahme gebeten und folgende Antwort erhalten:

„Die Mitarbeiter der Straßenreinigung und das Kontrollpersonal sind im Rahmen der Möglichkeiten stets bedacht, dass sich die Welfenstraße in einem sauberen Zustand befindet. Bezüglich des Baustellenmülls stehen wir immer wieder in Kontakt mit den ausführenden Firmen und weisen diese auf ihre Reinigungsverpflichtungen hin.

Sollten Sie in Zukunft dennoch Mängel hinsichtlich der Reinigung der öffentlichen Verkehrsflächen feststellen, so stehen Ihnen die Ansprechpartner unseres Servicetelefons unter der Nummer 089-233 96296 von Montag bis Donnerstag von 8:00 bis 17:00 Uhr und Freitag von 8:00 bis 13:00 Uhr gerne zur Verfügung. Ebenso können Sie sich per E-mail unter der Adresse [info@muenchenreinundsauber.de](mailto:info@muenchenreinundsauber.de) an uns wenden. Das Baureferat wird sich dann umgehend der Angelegenheit annehmen.“

Da sich das Problem nun nach den oben stehenden Aussagen der SWM/MVG erledigt zu haben scheint, bitte ich Sie, die Ausführungen der SWM/MVG lediglich zur Kenntnis zu nehmen und hoffe, dass keine Wiederholung der Vorkommnisse auftritt. Gerne können Sie uns in dem Fall dann erneut informieren, wir werden das Anliegen an die Unternehmen weiterleiten und um Beseitigung der Verschmutzung bitten.

Ich hoffe, dass somit Ihr Antrag als erledigt gelten darf und möchte ich mich für Ihr Engagement im Interesse der Bürgerinnen und Bürger bedanken.

Mit freundlichen Grüßen

- II. Abdruck von I.**  
an RS/BW  
an das Baureferat, BAU-T21  
an das Direktorium-HA II/BA-G Ost

Per Hauspost  
an die Stadtwerke München GmbH/VB

jeweils z.K.

- III. z.A. FB V** Netzlaufwerke/raw-ablage/FB5/SWM/3 Gremien/1 Stadt/1 Stadtrat/4 BA Antraege/Ba05/6598\_Antw.odt

Clemens Baumgärtner